
Bulletin Municipal 

LE TRAIT D’UNION  
de  

Saint-Sever de Saintonge 
 

Novembre 2024 - n° 72 

Année 2021, n°1 





MOT DU MAIRE  

Chers concitoyens, 

 

Vous recevez aujourd’hui votre journal communal ; pourquoi ? 

l’objectif est simple : 

Le trait-d’union est un lien ; le lien entre tous ceux qui partagent d’une façon ou d’une 

autre la vie de la commune. C’est comme un album photo que se passe les membres d’une famille et 

qui entretient le souvenir des évènements, heureux ou malheureux, vécus ensemble. 

Par ailleurs, je pense que notre petit journal doit permettre à chacun, surtout aux nouveaux 

habitants, de trouver ou retrouver des racines, dans ce village qui a une longue histoire originale 

inscrite dans ses pierres, dans ses chemins de fer, dans ses voies d’eau et dans ses paysages. 

Tout cela contribue à animer notre village, c’est-à-dire à lui donner une âme. Je souhaiterais 

que notre journal remplisse son double rôle d’informer et d’unir.  

Informer ! Il n’est guère de décision qui ne suppose un choix. Choisir tel ou tel investisse-

ment, telle ou telle action, implique que l’on a reporté quelque chose d’autre. Il faut donc débattre, 

discuter, entendre les avis de tous avant de décider. Puis c’est la voix de la majorité qui l’emporte. 

Difficile à admettre parfois pour ceux dont l’opinion, défendue avec passion, n’a pas été suivie et 

qui doivent cependant s’y plier. C’est la Démocratie.  

Mais il faut expliquer à tous, les motifs qui ont fait pencher la balance. L’information est le 

complément indispensable à cette démocratie.  

Informer c’est aussi vous dire tout ce qui peut conditionner et faciliter votre vie. 

Unir ! Sur ce plan, les commentaires sont inutiles, n’est-ce pas ! Les querelles sont souvent 

le fruit de l’ignorance, des « on-dit » ou « c’est peut-être ». Ne dit-on pas : « l’union fait la force » ! 

Les collectivités, depuis longtemps, organisent du mieux qu’elles le peuvent la solidarité. 

Certes, il reste beaucoup à faire, beaucoup à construire. Lutter contre les conséquences des crises 

implique un engagement de tous. Du plus humble au plus puissant des hommes, il revient aujour-

d’hui un devoir, celui de la solidarité. 

Je vous souhaite donc à toutes et à tous, de très belles fêtes de fin d’année. 

Amicalement, 

Le Maire 

Pierre HERVE 



ACTUALITE DE LA COMMUNE 

Information importante liste électorale 

Entretien avec les adjoints au maire (suite) 

Mr Jean-Michel TIBURCE 2ème adjoint 

Les prochaines élections auront lieu en 2026 (élections municipales).  
La mairie souhaite vous informer qu’elle mettra à jour sa liste électorale cet automne. De ce fait, elle étudiera les 
possibilités de radiations des personnes n’ayant plus d’attache sur la commune. 

De plus, les adultes encore rattachés à l’adresse de leurs parents, mais ne vivant plus à Saint-Sever, devront  
présenter un justificatif à la mairie afin d’être maintenus ou non sur nos listes. 

Penser à vous inscrire dans la commune de votre résidence principale.  

N’hésitez pas à nous appeler pour plus de renseignements au 05.46.91.02.65. 

Saint Severin depuis 1989, M TIBURCE s’est impliqué dès son arrivée dans le  
bénévolat et le secteur associatif sur le territoire de la commune. Actuellement 
second adjoint au maire, il a été sollicité dès 2008 pour s’investir au sein du  
conseil municipal de Saint Sever de Saintonge. 

Dès son premier mandat il s’est occupé du service de voirie et du suivi de 
l’équipe d’agents affectés à l’entretien de celle-ci, ainsi que de la « commission 
loisirs » dans les premiers temps. 

Il avait également la responsabilité de la chaufferie à bois déchiqueté, alimenta-
tion, suivi et entretien, mise en service en 2007 pour chauffer l’école, la mairie et 
les habitations SEMIS. Pour assurer son bon fonctionnement une surveillance 
constante, sept jours sur sept, est nécessaire pendant la saison hivernale. 

Actuellement, M TIBURCE a la charge de la chaufferie, de l’entretien des bâtiments municipaux et de la voirie,  
ainsi que de l’accompagnement de l’équipe d’agents. Celle-ci se compose de deux agents techniques pour  
l’entretien de la voirie, de deux secrétaires qualifiées pour le travail administratif nécessaire à la gestion de la  
commune et la tenue du bureau de poste, et d’un agent d’entretien. 

Les derniers gros travaux effectués à Saint-Sever se sont déroulés l’an dernier et ont concernés l’école. Cette année 
la rénovation interne de la salle de motricité (revêtement des sols…) a été effectuée avec et par l’équipe de conseil-
lers municipaux. Dans l’immédiat, des travaux sont prévus en façade pour l’ouverture des logements communaux. 

Les missions de M TIBURCE sont variées, elles vont de la prise de contact avec les entreprises, pour des demandes 
de devis et d’interventions, à des réunions avec des professionnels de différents corps de métier. De plus la  
commune étant très étendue, beaucoup de travaux sont à effectuer pour l’entretien des bordures et chemins. La 
mairie est également sollicitée lors des catastrophes : inondations, chutes d’arbres… Il faut aussi répondre  
rapidement à de nombreuses demandes pour résoudre des problèmes urgents concernant des administrés. 

M TIBURCE souligne l’intérêt de ses fonctions : la découverte des rouages d’une municipalité, les diverses réunions, 
le contact avec d’autres personnes et les discussions autour des projets en cours. Il insiste également sur la bonne 
entente au sein de l’équipe municipale, ainsi que la complémentarité et l’entraide qui existent entre les adjoints, 
qui n’hésitent pas à s’impliquer, par exemple lors de l’organisation d’évènements tels que  « les échappées ru-
rales ». 

Retrouvez l’entretien du 1er adjoint dans le TU précédent (n°71) l’entretien de la  3ème adjoint vous sera proposé dans les  prochains TU. 
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TRAVAUX ÉTÉ T.I.C. (Travaux Intérêt Communal) 

Cet été quelques travaux ont été effectués par les élus à l’école. Tout d’abord, dans la salle de 

« motricité » où le sol a été remplacé. 

Après avoir vidé la pièce et donné un coup de peinture sur les plinthes, la pose du parquet a 

pu commencer (60m²), puis la peinture des étagères a été effectuée par Régis et pour  

terminer… les travaux de finition. 

Les professeurs des écoles ont découvert la rénovation de cette annexe à la rentrée et nous 

ont remerciés. 

Merci à Jean-Michel G, Jean-Michel T, Jean-Paul et Thierry. 

 

          

  Le commencement des travaux            C’est bientôt la fin 

 

 

TRAVAUX SALLE DES FÊTES 

Afin de mettre notre commune en valeur lors des « Echappées Rurales », les murs  extérieurs de 

la salle des fêtes, la salle associative et des vestiaires ont été nettoyés ainsi que le béton lavé à 

l’entrée. 

Aux manettes du « Karcher », Thierry a œuvré pendant une journée et demie. 

Merci à lui 
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Élevé au grade de Chevalier de la Légion d’honneur (Extrait SUD OUEST) 

Jacky Emon anime l'exercice des réunions publiques, 
ici le 23 avril à PONS sur les lignes TER. «Je viens 
d'une école où on parlait aux gens », dit-il.  
                     @Philippe Ménard/ SO. 

Cérémonie du 11 novembre 

Jacky Emon, un cheminot aux manettes du train régional.  

Jacky Emon a fêté son 50e anniversaire de carrière mardi 30 
juillet. Son élévation au grade de chevalier de la Légion  
d'honneur, le 3 juillet 2024, mentionne « 50 ans de service ». 
« Cela me fait quand même un peu drôle. Je ne viens pas d’un 
monde élitiste. C'est ça qui fait mon honneur et, je l'avoue, ma 
fierté. Je suis entré à la SNCF en 1974. J'ai continué de façon 
différente », commente l'ancien agent de conduite, devenu élu 
en charge du dossier des TER depuis 2010, au Conseil régional 
de Poitou-Charentes puis de Nouvelle-Aquitaine.  

Natif de Saintes mais ayant passé toute son enfance et sa  
jeunesse à Saint-Sever de Saintonge, il avait été repéré par  
Ségolène Royal au Conseil économique, social et environnemental  
régional (Ceser), où il représentait la CGT depuis dix ans. 

 Il a hésité, car chez les Emon, on a tendance à se sous-estimer, confie-t-il. « J’y ai appris la contradiction des  
opinions, comment se construisait la politique publique. Je me suis passionné pour ça, comment on peut être utile 
pour le bien commun. »  Le syndicaliste a aussi appris les ficelles de la politique. Il aime être sur la photo.  
« Il faut être vu ! », assume-t-il. 

L'école de la CGT l 

En 2010, son expérience politique se limitait à un mandat de conseiller municipal dans la commune de Fontcou-
verte, de 2008 à 2014. Jacky Emon a fait ses gammes à la CGT. « Je viens d'une école où on parlait aux gens ». 
C'était très formateur. Si je n'avais pas su faire ça, tout le reste m'aurait échappé. Je le vois bien quand j'anime 
des réunions publiques. C'est plus facile quand tu es prédisposé à entendre les critiques.  

Encarté pendant vingt ans au PCF jusqu'au milieu des années 1990, Jacky Emon s'est fondu dans une certaine  
rondeur, dans le pur esprit  «  rad-soc » saintongeais. 

À la région, il siège au sein du groupe socialiste et apparentés. Il était le suppléant de Michaël Vallet, maire PS de 
Marennes, aux sénatoriales en 2020, mais n’adhère nulle part. « Je n'ai pas perdu de vue ce que représentent les po-
sitions du PCF. J'ai soutenu Fabien Roussel, je me retrouve dans sa façon de voir les choses », glisse celui-ci d'abord 
« cheminot et fils de cheminot ». 

 

« Cela me fait quand même drôle. Je 

ne viens pas d’un monde élitiste  » 

Dans son devoir de mémoire, Saint-Sever a commémoré le 106ème anniversaire de l’Armistice du 11 
novembre 1918, la victoire, la paix, et rendait hommage à toutes celles et ceux morts pour 
la France.  Après ce moment solennel,  élu(e)s, militaires, porte drapeau et citoyens ont partagé un 
moment de convivialité organisé par Frédérique Dupont et  son équipe dynamique. 



Commission communale d’action sociale (CCAS) 
La commission communale d’action sociale permet de palier aux besoins de certaines 
personnes.  
Elle permet notamment : 

- d’offrir à nos ainés un colis en début d’année ainsi qu’un gouter dans l’année, 
- de faire notre marché de noël habituel chaque année.  

Cette commission est très importante point vue relationnel et social d’où son nom. C’est 
donc dans ce cadre que nous nous sommes organisés en 4 équipes pour réaliser des 
visites chez nos ainés de plus de 75 ans. 

Merci à tout ses bénévoles. 
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Noël approche 

Le Bleuet de France 



Nettoyons la nature  
Samedi 14 septembre à 8h45 une quinzaine 

de personnes étaient réunies pour prendre 

le café avant de commencer la tournée.  

Après avoir reçu les consignes et les  

parcours à effectuer par chaque binôme, 

chacun est parti parcourir les rives de la  

Charente, les abords des départementales, 

la flow vélo et le centre bourg de St Sever.  

Le ramassage de ces déchets permet de  

garder notre commune propre, mais pour 

combien de temps !!!  

Le soir même nous avons constaté la  

présence d’une bouteille de bière sur le bas-

côté de la route. Malheureusement les actes 

de ce genre vont perdurer… et c’est navrant.  

Après l’habituelle photo de groupe, où il 

manque Jean-Pierre, Florian et Roseline, nous avons terminé cette opération par un moment 

convivial à la salle associative.  

Merci à tous les participants ! 

Frédérique, Laurence, Elise, Nathalie, Pierre, Jean-Paul, Yves, Serge, Florian, Anthony, 

Jean-Michel  et encouragements spéciaux à Nathan, Nolan et Sacha.  
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Forum des Associations Rouffiac/Saint-Sever 

Les associations de Rouffiac ont pour habitude de faire un forum sur leur commune. Pour la première fois, les 
associations de Saint-Sever ont été conviées à se joindre à eux.  

Un bon moment d’échange entre tous. L’année prochaine cette programmation se fera chez nous. 

Octobre rose 

« Saint-Sever en  ROSE » 
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Rassemblement de voitures anciennes 

Nous avons été sollicités pour accueillir un club de 

vieilles voitures. L’exposition a eu lieu le dimanche 

25 août, sur le terrain derrière la mairie. La météo 

était au rendez-vous pour accompagner le 10ème  

anniversaire des VVPR – Vieux Roulants du Pays 

Royannais. Un échange chaleureux avec tous les  

participants. Pour l’occasion ils ont offert à la mairie 

une pendule avec la plaque de la sortie du jour. 

L’équipe municipale leur avait mis à disposition des 

barbecues, initiative très appréciée. Si vous les avez  

loupés, ils reviendront dans quelques années. 
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Après la canicule de 2023, le pique-nique communal a eu lieu le 1er septembre, la veille de la rentrée.  
Même si nous n’étions qu’une petite cinquantaine, la météo et la bonne humeur étaient au rendez-vous.    

Pique-nique communal 
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Formation aux gestes qui sauvent à l’école de Saint Sever - Rouffiac 

En fin d’année scolaire, une formation aux « gestes qui sauvent » a été mise en place à l’attention des élèves de 
CM1 et CM2 de l’école de Saint Sever de Saintonge et Rouffiac. Animée par M Bruno Ferrari, conseiller municipal 
en charge de la sécurité sur la commune, elle a été financée par le club de judo de Rouffiac, et s’est déroulée grâce 
au matériel et à la mallette pédagogique prêtés par l’Union des sapeurs-pompiers de Charente Maritime. 

Cette sensibilisation aux gestes qui sauvent, s’est  
déroulée en plusieurs étapes préconisant les  
conduites à tenir dans différentes situations critiques : 

- La protection et l’alerte 

- La conduite à tenir en cas d’hémorragie 

- La position d’attente (plaies graves) 

- La victime qui a perdu connaissance et respire 

- L’arrêt cardiaque 

Dans un premier temps, grâce à des leurres pédago-
giques, M Ferrari a montré puis expliqué aux enfants 
la situation, les risques encourus et la conduite à tenir. 
L’accent a été mis sur l’importance de prévenir  
rapidement les secours. Après chaque présentation, 

les enfants par groupe de 2 ou 3 se sont pris au jeu et ont mis en pratique ce qu’ils avaient appris, jusqu’à ce que le 
geste soit compris et exécuté. Ils se sont impliqués avec sérieux et application. 

 Ensuite, après la présentation d’un défibrillateur, son utilité et son fonctionnement chaque élève 
s’est exercé au massage cardiaque sur un mannequin. De nombreuses questions, pratiques et en 
général très pertinentes ont été posées par les secouristes en herbe. 

A l’issue de la journée, chaque élève présent a reçu un « diplôme » attestant qu’il avait suivi  
l’intégralité des modules et effectué les simulations demandées. 

Cette formation préconisée depuis 2017 dans les établissements scolaires a pour mission d’initier des comporte-
ments solidaires et responsables auprès des plus jeunes. Merci aux enseignants et à M Ferrari de l’avoir mise en 
place au bénéfice des élèves de l’école de Saint Sever -Rouffiac. 

ÉCOLE - " Une rentrée des classes toujours animée"    

La cloche a sonné pour les 93 élèves de notre école communale de Saint-Sever / Rouffiac 

Conduite et composition des classes 

- 21 élèves compose la classe de Mme Bérénice LAGARDE  (13 en PS et 8 en MS) 

- 27 élèves pour celle de Mme Marie-Madeleine LANDREIN (13 en GS et 14 en CP) 

- 23 élèves pour Mme Nadine LEBOSSÉ (11 en CE 1 en 12 en CE 2) 

- Enfin 23 élèves dirigés par Mme Véronique MORTON* (11 en CM 1 et 12 en CM 2) 

(*) Remplacée le lundi par Mme Élodie MATHIEU  
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La cloche a sonné ! 
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Association des parents d’élèves 
L'APE, cette année, est composé de 6 membres : 

Morgane, Isabelle, Marie-Sophie, Adrien, Jeremy et Aude.  

Pour permettre aux enfants de l'école, de continuer à faire plein d'activités durant l'année scolaire, nous allons 
organiser cette année, 2 ventes et 4 évènements.  

 

Pour cette fin d'année 

Nous avons la vente des chocolats et la vente des sapins de 
Noël, nous tiendrons un stand aux marchés de Noël des 2  
communes le 1er décembre.  

 

Pour 2025 

Nous allons organiser le 2ème loto de l'APE, le 8 février à 
Rouffiac. La randonnée se fera à Saint-Sever le 17 mai et 
la kermesse de l'école aura lieu le 28 juin.  

 

 

 

         Un grand merci à tous pour votre soutien.  

         Aude, la Présidente  

 Si besoin voici nos liens internet pour la vente de chocolats et vente solidaire  

https://asso.initiatives.fr/boutique  

  

https://www.helloasso.com/associations/parents-et-amis-de-l-ecole-de-st-

sever-rouffiac/boutiques/vente-de-sapins  
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Extrait du 

DANS LA PRESSE - ALLo’BUSS 
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LES ECHAPPÉES RURALES à SAINT-SEVER 
Les échappées rurales, c’est quoi ? 

La CDA propose et finance un spectacle pour que des artistes se produisent dans des communes rurales et que ce-
lui-ci soit gratuit pour les visiteurs. Avant ce spectacle un marché fermier est suggéré par la chambre  
d’agriculture qui choisit les producteurs. Le son et lumière est géré par une société et la commune doit chapeauter 
l’ensemble des intervenants, mettre à disposition un lieu et assurer une découverte de son patrimoine. Nous avons 
choisi de faire une exposition sur la gare de Beillant. 

Quelques jours avant, les agents communaux et des  
bénévoles ont nettoyé les abords de la future réception et 
assuré la mise en place de la décoration 

Ce qui peut être installé en amont est fait. 

Le jour J, plusieurs équipes de bénévoles se répartissent 
naturellement le travail : montage de la scène, installation 
des tables et chaises, mise en place de l’exposition.  

Dans l’après-midi les différents intervenants arrivent et 
tout se met en place pour accueillir le public à partir  
de 18h. 

   L’exposition sur l’histoire de notre gare a été appréciée.  

Les producteurs sont prêts à proposer 

leurs différentes spécialités afin que 

tout le monde puisse se régaler.  

 

Nous remercions à nouveau, 

Georges Desjulet  

ainsi que  

Denis Bonnaud  

pour leur participation. 
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A partir de 21h, un concert / bal autour du monde avec le Bal Transbal Express – La Globe compagnie de Poitiers, 

qui nous a fait voyager tout en repassant par la gare de Beillant, un joli clin d’œil pour notre commune. 

La météo permet aussi à tous de passer une agréable soirée. 

Pour clôturer cet événement, un temps convivial a été proposé.  

Cette soirée a remporté un franc succès avec 460 visiteurs, (chiffres de la CDA). 

 Puis le temps du rangement est arrivé 

Un grand merci à tous les bénévoles, car sans eux cette manifestation 
n’aurait pas pu se faire.  

Merci également à nos communes voisines pour le prêt de matériel 
(chaises, tables, toilettes sèches, …) ainsi qu’au Comité des fêtes qui a 
pu prendre en charge, sur ses bénéfices, tous les frais de cette  
manifestation. 

Il manque Angélique, Isabelle, Didier, Patrice et Bruno 

Un merci également  

à tous les visiteurs ! 
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COMITÉ DES FÊTES 

DU COTÉ DES ASSOCIATIONS 

Merci à tous les bénévoles  « Comité des fêtes » et autres pour leur  dévouement sans lequel les manifestations 
ne pourraient perdurer…  

Sardinade Bal et feu d’artifice  
Toujours le même succès pour cette soirée SARDINADE. 

Après avoir inscrits 170 convives, le comité des fêtes a dû se  
résigner à en refuser plusieurs.  

C’est avec le soleil que les participants ont pris place sous les 
arbres avant de se restaurer.  Au menu : apéritif, melon avec ou 
sans pineau, puis suivaient les sardines, le fromage et la glace … 

Les bénévoles s’activaient telle une ruche pour satisfaire toutes 
les personnes …  il y avait du travail ! 

Peu après 23h le feu d’artifice a été tiré, celui-ci a été très  
apprécié par un public nombreux. 

Cette soirée c’est terminée par le bal gratuit animé par un jeune 
issu de notre commune « ENZO », qui malgré une grande  
première à la salle des fêtes et son jeune âge, a fait danser 
l’assemblée tard dans la nuit. 

Tous nos remerciements à lui et à très bientôt surement. 
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Assemblée générale - 13 septembre 

Au cours de cette assemblée générale ont été présentés les bilans (financiers, d’activités et moral) du Comité des 
fêtes, ainsi que de la section Tennis. 

Suite à l’appel à candidature, Aniéta FROUGIER a été élue au conseil d’administration. 

Nous avons évoqué le manque de personnes dans le comité afin que puisse perdurer nos manifestations. 

Nous avons des bénévoles qui nous aident, nous les en remercions, mais nous avons besoin de nouveaux membres 
au sein du comité pour préparer les manifestations. 

Les personnes présentes ont pu partager le verre de 
l’amitié à l’issue de cette assemblée. 

Le conseil d’administration s’est réuni pour élire le  
bureau ainsi constitué : 

 Présidente : Nathalie TIBURCE 
 Trésorière : Karine RESSOUCHE 
 Secrétaire : Natacha SAUNIER 
 Administrateur Section Tennis : Lydia SLANKA 
 Trésorière Section Tennis : Béatrice GRENON 

Autres membres du conseil :     

 - Richard SACQUÉPÉ    
 - Aniéta FROUGIER     

         Le Comité des Fêtes 

      « Les Goules Réjouies » 

       

Bourse à l’enfance - vide Dressing 

Pour sa 8ème édition automnale, le beau temps à permis à notre bourse à  
l'enfance de se dérouler dans les meilleures conditions. 24 exposants ont  
proposé aux visiteurs moultes bonnes affaires. L'affluence a été plus matinale, 
toutefois notre restauration rapide a eu un vif succès.  

 

Les exposants ont été satisfaits de l'accueil 
(1 part de gâteau et 1 café offerts à chaque 
exposant) et de leur vente tout au long de la 
journée.  

Rendez vous est pris pour l'année prochaine 
en espérant la même météo. 

MERCI à tous les bénévoles qui ont permis 
le bon déroulement de cette manifestation. 

 Les Goules Réjouies 

Une structure gonflable a été installée 
pour le plus grand plaisir des enfants. 
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AINÉS RURAUX 

Repas moules frites  

Tous les mardis et vendredis matin, les Teurjhous Bitons sont heureux 
de se retrouver pour marcher dans notre belle campagne. 

 

"Telle un défi à la vitesse et au 

bruit, la marche incite à la 

modestie, pousse à la curiosité, 

suscite la méditation. Elle invite au 

repli, à l’intimité, à se taire pour 

mieux écouter."   

  Franck Michel  

Le club des Teurjhous bitons s'est réuni le 10 septembre, pour une matinée pétanque. 

Lancée du but à 8 heures pour les  32 joueurs, dont certains de 

communes voisines (Pérignac, Les Gonds, Chaniers, Courcoury) étaient 

présents. Cette matinée s’est déroulée dans une très bonne ambiance 

et s’est poursuivie par un repas champêtre. Et oui!  il faut récompenser 

l’effort! 

Pour les 65 convives, nos bénévoles ont concocté un repas de l'entrée 

au plat principal, ce fut très réussi et appétent. 

 

Puis vient la remise des lots, une coupe  offerte par Mr Le Maire au gagnant nommé  

Mr BRISSON qui est un joueur averti!  Tous les joueurs sont repartis avec un lot (bouteille, 

viande). 

 

 

Marche des ainés 

 PROMESSE 

Jacqueline DEMENIER, disparue le 27 août dernier, à l’âge de 86 
ans. Jacqueline était une personne joyeuse et très investie au 
niveau du club de nos ainés.  

Page  20 LE TRAIT D’UNION  



Repas d’automne  
Notre repas d’automne a ravi une fois de plus les papilles de nos 85 convives avec un cassoulet copieux préparé par  
Philippe. Le service à l’assiette assuré par notre joyeuse et dynamique équipe accompagnée de bénévoles que l’on  
remercie. Outre les repas, chacun a apprécié les animations : orgue de barbarie, histoires et chansonnettes .  
Une très agréable journée pour débuter la saison.  

Et la journée prit fin avec, pour les bénévoles encore un peu de boulot mais toujours dans la bonne humeur. 

Merci à toute l 'équipe. 
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USSS PÉTANQUE  

Le CLUB de PETANQUE de SAINT SEVER de SAINTONGE 

propose d’ouvrir une SECTION INITIATION pour les enfants de 9 à 15 ans 

La pétanque, en plus d’être un sport convivial, permet la concentra-
tion, la précision et le sens de l’équipe 

Les séances auraient lieu le MERCREDI de 14H à 16H au boulodrome  
municipal de Saint-Sever de Saintonge. 

Elles seraient encadrées par des membres expérimentés du club. 
Chaque séance offrirait aux enfants l’opportunité de développer leurs  
compétences tout en s’amusant : respect, fair-play et convivialité au 
cœur de chaque séance. 
 

Chers parents, si cette section vous intéresse ou que vous souhaitez obtenir plus de renseignements, n’hésitez 
pas à contacter son président : 
     Monsieur Éric SAUTON 
     Tel : 07 50 93 92 41  
     Courriel : e.sauton@gmail.com 
 Si la section voit le jour, 

    - une réunion sera organisée en Février 2025 pour en définir les modalités : inscription, assurances...  
- les cours débuteront en Mars 2025. 
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LE SYMBAS 

Le Syndicat Mixte du Bassin de la Seugne, appelé  

couramment SYMBAS, est une collectivité territoriale qui 

agit pour la gestion et la restauration des rivières ainsi que 

pour la préservation de la biodiversité. 

Son territoire couvre 4 communautés de communes /  

d’agglomération, avec 113 communes dans les départe-

ments de Charente et de Charente-Maritime. Il concerne 

spécifiquement le bassin versant de la Seugne. Ce bassin 

comprend la Seugne, de sa source jusqu’à la confluence avec 

la Charente, mais également ses affluents tels que le Trèfle, 

la Maine, le Pharaon, le Médoc, la Soute et bien d’autres 

encore. Cela représente 600 km de cours d’eau principaux et 

secondaires qui le constituent. 

--- Garantir une gestion globale et cohérente --- 

Le SYMBAS exerce la compétence GEMAPI, soit la gestion des  

milieux aquatiques et la prévention des inondations, issue de 

la loi MAPTAM de 2014. Les actions qu’il mène sont  

financées par des organismes publics (Agence de l’Eau,  

Département, …) et les contribuables, par le biais d’un impôt 

nommé « taxe GEMAPI ». 

Le SYMBAS intervient dans le cadre d’une déclaration  

d’intérêt général pour réaliser des travaux de restauration de 

nos cours d’eau. En effet, l’ensemble des cours d’eau du bas-

sin de la Seugne sont dits non-domaniaux et appartiennent 

ainsi à des propriétaires privés. Les actions du SYMBAS sont  

diverses. Elles consistent par exemple à poser des clôtures et 

créer des abreuvoirs pour limiter la divagation du bétail dans 

le cours d’eau. Il agit aussi pour diversifier l’écoulement de 

l’eau et les habitats aquatiques de nos rivières. Des buses ou 

autres obstacles peuvent être retirés lorsqu’ils n’ont pas de 

fonction et s’ils obstruent le libre écoulement de l’eau, la 

circulation des poissons … D’autres actions consistent à  

restaurer des sources ou gérer des espèces exotiques  

envahissantes. 

--- Protéger les sites naturels et la biodiversité --- 

Le SYMBAS porte aussi des actions de 

préservation de la faune et de la flore sur les cours d’eau et milieux naturels annexes 

(boisements humides, prairies humides …) classés Natura 2000. Il s’agit de préserver cette  

richesse naturelle reconnue, mais pourtant menacée. Pour cela, les usagers et propriétaires 

sont sensibilisés aux bonnes pratiques de gestion, afin d’adapter les méthodes et périodes 

d’entretien des haies, des boisements, des prairies, etc. Des fonds européens et de l’Etat permettent également de 

mener des actions comme la conversion de terres cultivées en prairie, la restauration de zones humides, la  

plantation de haies, le développement de vieille forêt...  

Selon le rapport Planète vivante de WWF, 68% des populations de vertébrés (mammifères, poissons, oiseaux, reptiles, amphi-
biens) ont disparu entre 1970 et 2016, soit en moins de 50 ans et plus de 85% des zones humides ont été détruites.  

En 2019, selon Eaufrance, 57% des cours d’eau français sont au moins qualifiés en état écologique moyen. 

© SYMBAS © SYMBAS 

© SYMBAS 

Pour en savoir plus, n’hésitez pas à consulter  
le site internet symbas.fr  

ou contacter l’équipe technique  
au 05 46 48 40 04 ou par mail à secretariat@symbas.fr 
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FERMETURE DU RÉSEAU CUIVRE. 
Dans le cadre de la modernisation numérique et du passage de la 
fibre optique désormais réalisé à Saint-Sever de Saintonge, Orange 
prévoit la fermeture définitive du réseau cuivre pour le 31 janvier 
2026. 

Une communication complémentaire sera proposée lors du prochain 
Trait d'Union". 

Les avantages  

du Très haut Débit  

Raison sociétale : Les usages évoluent et 
ont été accélérés par la crise sanitaire. 
Les besoins en débits augmentent 
considérablement. La fibre offre des 
performances quasi illimitées, tandis 
que le réseau cuivre présentait des  
limites de débit inhérente à ses caracté-
ristiques physiques. 

Raison technique : Grâce au plan 
France Très Haut Débit, ce sont désor-
mais 39,2 millions de locaux qui sont 
éligibles aux offres FttH.La France est le 
pays le plus fibré d’Europe. 
(Données ARCEP, juin 2024) 

Raison environnementale : Les réseaux 
très Haut Débit sont plus performants 
et surtout moins énergivores. A titre 
d’exemple, la Fibre consomme 4  
fois moins d’électricité que le cuivre*. 
Pareil pour le THD mobile (5G/4G) : 
chaque génération améliore ses  
performances environnementales par 
rapport aux précédentes. 

Janvier 2026  Janvier 2028  
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L’eau est une ressource indispensable à la vie de chacun et au bon fonctionnement de nos sociétés. 

C’est pourquoi il est important de connaître la moyenne d’eau consommée par jour et par personne en France afin 
de savoir comment réagir afin d’éviter le gaspillage et réduire 
notre facture. 

Selon le rapport SISPEA la consommation en France a peu  
évolué : elle était en 2009 de 150 L 5 (soit 54,7 M cubes / an ) 
par personne et par jour et de 148 L ( soit 54 M cubes / an ) en 
2020. Cette consommation varie selon les départements : de 
39,18 M cubes pour les Hautes-Alpes à 84,69 pour les Alpes  
Maritimes. En Charente-Maritime elle est de 61,74 M cubes par 
an. Rappelons qu’un M cube équivaut à 1000 L d’eau. 

Il faut savoir également que certains postes varient peu quel 
que soit le nombre de personnes dans un foyer, par ex le 
nettoyage de la maison, l’usage du lave-vaisselle… 

De plus la vigilance est de rigueur, une fuite telle qu’un léger 
filet d’eau dans la cuvette des toilettes peut faire gaspiller jus-
qu’à 600 L d’eau / jour  , la mise en place d’éco gestes au quoti-
dien est fondamentale. 

L’empreinte eau 

L’observatoire national de l’eau met l’accent sur le fait que l’eau est une ressource épuisable, 
consommée sans modération. Actuellement, un tiers de la population mondiale n’a pas accès à l’eau potable. 

Notre consommation d’eau douce ne se limite pas à la consommation des 
ménages. 

L’empreinte eau, indicateur mis au point par l’UNESCO, correspond au volume 
total de l’eau douce utilisée directement ou indirectement dans chacune des 
étapes de production d’un produit ou objet que nous utilisons au quotidien. 

L’industrie textile, par exemple, est le plus gros consommateur d’eau, de la  
culture des fibres en passant par le processus de fabrication .Sans compter le 
rejet de produits toxiques responsables de 17 à 20% de la pollution en eau au 
niveau mondial et de 70% environ de la pollution globale des cours d’eau. 

Savez vous que la fabrication d’un tee-shirt nécessite en moyenne 2700 L d’eau, 
celle d’un jean entre 7000 et 10000 L, qu’il faut 15400 L pour produire 1 KG de 
viande et qu’une tasse de café demande 140 L d’eau, soit l’équivalent de deux 
douches. 

A l’heure où nous sommes non seulement alertés mais conscients des dangers du  
dérèglement climatique, il devient sans doute nécessaire de penser à une solution  
globale par rapport aux menaces qui pèsent sur notre planète. 

Le réchauffement de 1° réduit de 20% les ressources en eau pour 7% de la planète.  
Tout ce que nous achetons, consommons, utilisons a un impact sur l’eau.  

Peut-être est-il plus que jamais important de revoir  
nos manières de penser, de produire et de cohabiter. 

 

LES RESSOURCES EN EAU 

A titre indicatif, la consommation moyenne 
d’eau en France en 2024, pour les seuls 
usages domestiques est de 148 L d’eau po-
table par jour et par personne.   

Soit :      

. 1.5 L pour les boissons 

. 9 L pour la préparation des repas 

. 60 L pour une douche de 3 mn 

. 12 L pour le lave-vaisselle 

. 18 L pour la chasse d’eau 

. 9 L pour la machine à laver, en moyenne 60 L 
par semaine pour un foyer 
    . Le reste est utilisé pour des travaux de  
ménage, lavage de voiture. 

SOURCES : Agence nationale de l’eau, CIEAU Observatoire national de l’eau, Rapports SISPEA, Service des eaux / France. 
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INTERVIEW - Jean-Louis MÉCHAIN  
Jean Louis, né Courcourois, 

Jean Louis est né le 31 mars 1952 à Courcoury, au lieudit chez Berne (village de Courcoury le plus proche de Saint 
Sever), il a une sœur et un frère. 

Ses parents étaient agriculteurs, ils menaient une petite ferme de polyculture et laitière. 

Comme la plupart des enfants élevés sur une ferme, Jean Louis conduisait le tracteur dès 14 ans, il participait aux 
travaux de fauchage, bottelage, ramassage… 

Pour la récolte des céréales, Jean Louis a réalisé et ramené avec son père les gerbes de céréales dans la cour de la 
ferme, prêtes pour le battage. Il se rappelle très bien ces journées où Jacques Chateauvieux et André Tarin  
arrivaient avec la batteuse tirée, puis entraînée par le tracteur "Société Française" dans la cour où tous les fermiers 
voisins attendaient, prêts à aider. Quelles journées animées et poussiéreuses ! Jean Louis était chargé d'abreuver 
chacun. 

De sa vie agricole, Jean-Louis a gardé une passion pour le jardin 
potager. 

Jean Louis a vécu toute sa jeunesse à Courcoury. Enfant, il par-
tait à l'école à bicyclette, école située dans le bourg, à 3 kms. 
Pour qu'il n'ait pas froid aux mains en hiver, son père avait 
adapté des moufles sur le guidon de sa bicyclette. 
Sur le trajet, d'autres bicyclettes le rejoignaient pour la même 
destination. Pour faire sa lecture, devoir du soir, Jean Louis 
s'asseyait dans l'étable, pendant la traite, et lisait à voix haute 
l'histoire de Rémi. 

A 18 ans, Jean Louis eut ses premiers problèmes de santé, en 
effet, avant de faire le rappel du vaccin polio, il fit une analyse 
d'urine qui décela la présence anormale d'albumine. 

Une radio des reins permis de découvrir que le clapet des ure-
tères (qui empêche le reflux de l'urine de la vessie vers les 
reins) ne faisait pas son travail correctement.  

Ses souvenirs sont très présents autour de ce gros problème 
qui a handicapé sa vie jusqu'à ses 46 ans, année où il a reçu la 
greffe d'un rein. Il a subi sa première opération à 18 ans (non 
concluante), il a dû pratiquer un régime sans protéines puis 
être dyalisé, 20 mois avant l'opération miracle. 

Quand ce problème de santé a été détecté, Jean Louis 
redoublait son année de terminale. 

Lorsqu'il reprit ses études, les mathématiques classiques 
étaient devenues des mathématiques modernes, dur dur pour 

le matheux qu'il était. D'anciens professeurs qui le connaissaient bien lui ont conseillé des filières de nouvelles pro-
fessions tournées vers l'informatique. C'est ainsi que Jean Louis fit une formation pour adulte de "programmeur 
avec connaissances d'analyses" pendant 10 mois à l'AFPA de Marseille, suivie d'un stage à Saint Nazaire. 

Il trouvait son premier emploi à la banque Crédit Agricole de Bourges.  

Essayant de se rapprocher de ses origines charentaises, il postula plusieurs fois à Saintes où il fut embauché à la 
caisse régionale du Crédit Agricole, Boulevard Guillet-Maillet en 1977 et y fit sa carrière. Il prit sa retraite à 56 ans. 

Jean Louis s'est marié en 1977 avec Chantal, née à La Rochelle, qui fit une carrière d'infirmière psy. En location à 
Courcoury, pendant 5 ans, ils ont acheté à Saint Sever en 1982, juste avant les inondations d'octobre. 

Ces inondations atteignaient le Boulevard Guillet Maillet et donc les locaux de la caisse régionale du crédit agricole. 
Pour maintenir le traitement des données informatiques, plusieurs salariés du service (Jean Louis en tant que pro-
grammeur) se relayaient pour se rendre à Avignon en voiture (seule caisse régionale du crédit agricole disposant du 
même outil de travail), ils emportaient avec eux la bande magnétique sur laquelle étaient enregistrées les opéra-
tions, ils réalisaient le travail la nuit pour ne pas perturber le fonctionnement de la caisse d'Avignon qui utilisait le 
matériel le jour. 
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Jean Louis a quatre enfants, la première, Aurélie est née en 1978, le second, Pascal en 1980, puis vint Magali en 
1983 et Gaëlle en 1986, qui lui ont donné six petits enfants âgés de 3 à 17 ans. 

Jean Louis et Chantal ont acheté la moitié du château de Château Bouyer, la partie droite lorsqu'on regarde la 
façade. C'est un peu par hasard qu'ils ont acquis cette demeure car ils cherchaient plutôt à construire à Courcoury. 
Une connaissance de travail a donné à Jean Louis une annonce sur ce bien de caractère, récemment rénové, qui 
était à vendre. Il leur fallu un an pour conclure cet achat. 

Jean Louis a une passion, la danse folklorique. 

Il était dans l'équipe qui a créé l'association La Pibole Saintongeaise en 1973, en tant que vice-président, il avait 
tout juste 21 ans. 

Son travail à Bourges, puis sa vie de famille l'ont éloigné un temps de cette activité. 

C'est grâce à ses deux dernières filles que Jean Louis a repris une place à "La Pibole Saintongeaise" pour 25 ans où il 
a tenu le rôle de Secrétaire pendant une dizaine d'années, puis celui de Président également une dizaine 
d'années, il est encore membre du groupe. 

« Danser me manque beaucoup » dit Jean Louis. 

 

 

 

 

 

Jean Louis peut encore raconter pendant des heures. Sa relation avec sa grand-mère paternelle, "ma grand-mère 
géniale" dit-il, elle parlait le patois saintongeais avec ses petits-enfants. Elle savait écouter, elle était ouverte,  
moderne, elle nous tricotait de beaux pulls bien chauds, elle était là pour nous. 

Sa relation avec son grand-père maternel qui avait fait la guerre de 1914-1918, les tranchées, Verdun, il ne  
racontait pas, c'était trop moche disait-il. Sans être très démonstratif, il a toujours su leur montrer qu'il les aimait 

Jean Louis avait d'autres passions :  

- la généalogie, sur le nom des Méchain, en consultant les archives de Courcoury, il est remonté jusqu'en 1730, 

- les brocantes où il recherchait les disques vinyles en 33 tours et les très vieux livres. Il est rassuré sur sa  
collection de 33 tours que son "petit fils" a reprise, mais regrette que les livres n'aient plus de valeur sur le marché 
des antiquités. 

 

Depuis peu, Jean Louis est pensionnaire de l'EHPAD de Fontcouverte car il a perdu son acuité visuelle. C'est un 
battant, il s'adapte doucement à sa nouvelle condition…. Vous qui le connaissez, n'hésitez pas à lui rendre visite car 
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LA PAGE DE L’ARTISTE - Sophie CARPENE Photographe  
Nous avons rencontré pour vous Sophie CARPENE, photographe et artiste 

passionnée, dont les œuvres sont à la frontière de la photographie et de 

la peinture. Une belle personne dotée d'une grande sensibilité humaine 

que l'on retrouve dans ses photos. 

Au travers des œuvres que Sophie nous a fait partager, on perçoit au  

moment du « déclenché » l'osmose entre sa sensibilité du moment et la 

nature qu'elle capture en un instant. Un résultat vibrant au diapason. 

Sophie nous livre sa biographie. 

« J’ai rencontré la photographie lors de séjours dans le désert, il y a 25 

ans. L’envie de pouvoir via l’image partager la beauté des lieux m’a  

séduite. Depuis, mon appareil photo ne me quitte plus. Autodidacte dans 

un 1er temps j’ai rejoint un club photo, puis une école de photographie. 

Mes intérêts sont multiples. La nature est un sujet que j’affectionne  

particulièrement.  Avec les arbres une histoire d’amour…  Avec la brume, 

la pluie ou le brouillard, une autre histoire d’amour. 

Au tout début, j’ai travaillé en argentique, puis à la manière des pictoria-

listes j’ai travaillé mes pellicules et mes tirages pour revisiter la réalité, lui 

donner ma touche personnelle  

Quand je suis passée à la photo numérique, j’ai recherché des effets qui 

me rapprochent de mes travaux en argentique. Je continue d’ailleurs 

mes expérimentations, pour rester dans ce monde à la limite de la  

peinture… J’explore le flou (du fait de l’espace d’expérimentations  

visuelles qu’il ouvre et son impact sur le réel) mais aussi certains  

supports argentiques (sténopé et polaroid) car ils portent en eux une 

La série «  Ce que nous murmurent 
les arbres » a été sélectionnée dans  
différents festivals. Elle est née du  
besoin de couper avec le monde  
urbain stressant et angoissant et de 
retrouver des éléments simples et  
porteurs de silence et de calme. Un 
temps suspendu au milieu de la tour-
mente.  

https://www.sophiecarpene.com/ 
seul-le-silence-1 

part d’heureux hasards dans 

la prise de vue et une 

touche poétique, qui signent 

actuellement mon univers 

photographique. » 

 

https://www.sophiecarpene.com/seul-le-silence-1
https://www.sophiecarpene.com/seul-le-silence-1


Année 2024, n°2 Page  29 

La série « Envaporée » a été prise lors de 
tempêtes sur l’île de Ouessant. Les condi-
tions météo recouvrent l’ile d’un voile de 
brume léger qui altère les perceptions et 
qui bouleverse  les repères habituels…  

https://www.sophiecarpene.com/
envaporee 

La série « Mondes intérieurs » est une  
série « atmosphérique » dans laquelle 
 l’humeur de la météo et mes états d’âme 
étaient au diapason. Entre rêve et réalité, 
loin, loin vers le Nord. 

https://www.sophiecarpene.com/
mondes-interieurs 

 

J’expose mes photos  

régulièrement. 

2019 : Festival photo st Genest : série « Errances de brumes en brumes » 

2019 : Festival photo Jassan Riottier : série « Transhumance » 

2020 : Festival d’Alençon : séries « Ce que nous murmurent les arbres … » 
et « Errances de brumes en brumes » 

2022 : Festival photo st Genest : série « L’or noir de la forêt cubaine » 

2023 : Marché d’art de Vauréal : série « Ce que nous murmurent les arbres… » 

2023 : Festival photo st Genest : série « Mondes intérieurs »  

2023 : Galerie la Roche Guyon « Ce que nous murmurent les arbres … » 

2023 : festival de Jassans-Riotter « Ce que nous murmurent les arbres … » 

2023 : Petite Galerie de Mezieres Eaubonne « Ce que nous murmurent  
les arbres … » 

2024 : Collectif Grap’s , Auvers sur oise : « Les p’tits riens » en collaboration  
avec Sandrine Gatignol. 

A VENIR  

2024 : exposition Chapelle de Montmagny, de 3 séries « Ce que 
nous murmurent les arbres », « NY Imbriquessence »,  
et « Mondes intérieurs » 

2024 : exposition Orangerie de Val Ombreux, Soisy sous montmorency,  
de 3 séries « Ce que nous murmurent les arbres », « Mondes  
intérieurs», « Envaporée » 

2024 : exposition Hôtel de Mézière, Eaubonne,  de 3 séries « Ce que nous  
murmurent les arbres », « Mondes intérieurs », « Sommes-nous …? » 

2025 : haute Loire exposition de « Ce que nous murmurent les arbres »,  

Récompenses 

1er prix du festival de Tourves avec la 
série « Imbriquessence » en 2018 

Prix du public « errances de brumes 
en brumes » en 2019 

Prix du public « l’or noir de la forêt 
cubaine » 

Prix des Maraudeurs d’Images et 2d 
prix du public avec la série « Mondes 
intérieurs » en 2023 

      Merci Sophie  

pour votre accueil  

            et pour ce partage. 
Découvrez son site sophiecarpene.com/ 

https://www.sophiecarpene.com/envaporee
https://www.sophiecarpene.com/envaporee
https://www.sophiecarpene.com/mondes-interieurs
https://www.sophiecarpene.com/mondes-interieurs


TRI - Les bons gestes 
Colette MOINET-VICENS, Directrice de la Transition 
Ecologique constate que depuis plusieurs mois, la 
qualité des emballages ménagers à recycler collectés 
dans les sacs jaunes est en baisse. Le taux de refus 
(erreurs de tri) enregistré en centre de tri  
représente 28% du contenu du sac jaune. 

Aussi, afin d’améliorer ce résultat, consultez le  
MEMO-TRI ci-contre qui vous rappelle les consignes 
sur les bons gestes de tri.  

Tous les emballages se trient !  
Sacs jaunes 
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59, Rue de Saintonge 17800 

Tél. / répondeur : 09 77 08 17 65 

Tél. / Fax: 05 46 91 02 65  

Messagerie : mairie@stsever17.fr  

     Mair i e   

    d e   

     Sa in t -Sever  de  Sain t onge  

DATES ÉVÈNEMENTS ORGANISÉ PAR 

Samedi  
16 novembre 

Repas de fin d'année l'US Pétanque 

Samedi  
23 novembre 

Repas de fin d'année Ainés Ruraux 

Dimanche  
01 décembre 

Marché de Noël 
Commune +  

Action sociale 

Samedi  
07 décembre 

Téléthon 
Commune +  
Associations 

Samedi  
14 décembre 

Arbre de Noël 
Commune +  

Comité des Fêtes 

Samedi  
4 janvier 

Assemblée générale Ainés Ruraux 

Vendredi  
17 janvier 

Vœux du Maire Commune  

Samedi  
18 Janvier 

Assemblée générale l'US Pétanque 

Dimanche  
26 Janvier 

Concours de belote Comité des fêtes 

Samedi  
8 Février 

Loto École 
APE / ST Sever 

Rouffiac 

Samedi  
15 Février 

Repas Ainés Ruraux 

Samedi 1er Mars Repas Comité des fêtes 

Samedi 
12 Avril 

Repas Entrecôte Comité des fêtes 

Sa, Di ,Lu  
19/20/21 

Avril 
Tournoi de Pocker Mon Pocker Club 

Samedi  
26 Avril 

Concours de pétanque 
+ Repas 

Ainés Ruraux 

Jeudi  
1er Mai 

Concours du Brin  
d’ailet + Repas 

l'US Pétanque 

Samedi  
17 Mai 

Rando pédestre 
APE / ST Sever 

Rouffiac 

Samedi  
14 juin 

Repas Entrecôte Ainés Ruraux 

Samedi  
28 Juin 

Fête de l’Ecole 
APE / ST Sever 

Rouffiac 
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Ingrédients : 

180 gr de farine  

20 carambars (l’original) 

3 œufs 

160 gr de sucre  

150 gr de beurre 

10 cl de lait 

1 sachet de levure chimique 

Matériel : 

Casserole 

fouet ou cuillère en bois 

Saladier 

moule à cake 

Faire préchauffer le four thermostat 6 (180°) 

Dans une casserole verser le lait, les carambars 
et le beurre, laisser fondre à feu doux (arrêter 
la cuisson dès que les carambars et le beurre 
sont fondus) 

Dans un saladier mettre les œufs avec le sucre, 
bien mélanger, ajouter la farine et la levure, 
mélanger à nouveau, terminer par le mélange 
lait, carambars et beurre, mélanger encore 

Beurrer un moule à manquer, y verser la pré-
paration 

Mettre cuire au four pendant 30 à 35 minutes 

Démouler froid, déguster. 
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